

نموذج (هـ)



المملكة العربية السعودية

جامعة الملك سعود

وكالة الجامعة للشؤون التعليمية والأكاديمية
إدارة الخطط والبرامج الدراسية

خطة المقرر Module Syllabus

Course Title: Professional Ethics	اسم المقرر: أخلاقيات المهنة
Course Number and Code: SLM 2410	رقم المقرر ورمزه: ٢٤١٠ سلم
Prerequisite: None	المتطلب السابق للمقرر: لا يوجد
Language: Arabic	لغة تدريس المقرر: العربية
Course Level: 4 th	مستوى المقرر: الرابع
Credit Hours :2	الساعات المعتمدة: ٢

Module Description




وصف المقرر :

This course deals with the importance of administrative ethics and its applications in Saudi civil service and in other countries. This course proposes to solve the current ethical problems in working places and in specialized activities.	يتناول المقرر مكانة وأهمية أخلاقيات الإدارة وتطبيقاتها في أنظمة الخدمة المدنية بالمملكة العربية السعودية وبعض الدول الأخرى وطرق العلاج للمشكلات الأخلاقية المتواجدة في مواقع العمل. الأعمال المتخصصة.
--	---

Module Aims

أهداف المقرر :

Make students familiar with the concepts and principles of ethics and administration function and to recognize the concept of ethics and administrative duties, and the ethics of legitimate, praiseworthy, illegal or undesirable employment.	تعريف الطالب بالمفاهيم والمبادئ الأساسية لأخلاقيات الوظيفة الإدارية، وما يتطلبه ذلك من التعرف علي مفهوم الأخلاق والواجبات الإدارية، وأخلاقيات الوظيفة المشروعة أو المحمودة وغير المشروعة أو غير المحمودة.
--	---

Student Learning Outcomes:

الأهداف التعليمية للمقرر:

يفترض في الطالب بعد دراسته لهذا المقرر أن يكون قادرًا على:

Upon satisfactory completion of this course, the student will be able to

<p>The course aims at introducing students theoretically and practically to the following:</p> <ul style="list-style-type: none">- Understand and apply good behavior;- Make students aware of the importance of hard work, doing it well and committing to Islamic ethics such as well-gotten money, honesty, etc.,...- Establish Islamic ethics, ways of acquiring and refining them along with their social influences.	<p>- يستهدف المقرر تعريف الطلاب نظريا وتطبيقيا بالآتي:</p> <ul style="list-style-type: none">- مساعدة الطلاب على فهم وتطبيق الأخلاقيات الحميدة.- مساعدة الطلاب على فهم الأخلاقيات والسلوكيات الوظيفية المطلوبة.- توعية الطالب بأهمية العمل والجد فيه، وإجادة المهنة والالتزام بأخلاقياتها الإسلامية مثل: الكسب الحلال، والأمانة، والصدق ... الخ- تأصيل أصول الأخلاق الإسلامية وطرق اكتسابها، وتهذيبها وأثارها الاجتماعية.
--	--

الكتاب المقرر والمراجع المساندة:

اسم الكتاب	اسم المؤلف	اسم الناشر	سنة النشر
كتاب أخلاقيات المهنة	أعضاء هيئة التدريس بقسم الثقافة الإسلامية	قسم الثقافة الإسلامية - كلية التربية - جامعة الملك سعود	١٤٣٦ هـ
أخلاقيات الإدارة في الوظيفة العامة	د/ فهد بن سعود العثيمين	مؤسسة الرسالة - بيروت	٢٠٠٨ م
نظام الخدمة المدنية وتطبيقه في المملكة العربية السعودية	د/ محمد زويد العتيبي	مكتبة كنوز المعرفة - الرياض	١٤٣٣ هـ - ٢٠١٢ م
Business ethics: a kantain perspective	Norman-e.bowie	Thomson/ wadsworth	2004
Business as ethical and Business as usual: text, readings and cases	Laura Pincus Hartman	Mcgraw- hill	2004



Handwritten signature.